

**FACULTAD DE
ARQUITECTURA Y URBANISMO**

ACTIVIDAD ACADEMICA

El área de estudios de la Facultad se desarrolla dentro de una actividad integradora de distintas disciplinas, como es el diseño arquitectónico y urbano. En ella se conjugan arte y técnica, en función del patrimonio cultural y de las expectativas de calidad de vida de la comunidad, para producir objetos arquitectónicos y urbanos.

DOCENCIA

DOCENCIA DE GRADO

Actualmente la Facultad imparte la docencia a través de los departamentos, unidades académicas básicas depositarias de cada una de las disciplinas del campo de la Arquitectura y Urbanismo.

En cuanto a la situación de matrícula para la carrera de Arquitectura en el período académico 1984 se llegó a un total de 824 alumnos, repartidos de la siguiente forma por niveles: Primer año, 217 alumnos; Segundo año, 97 alumnos; Tercer año, 128 alumnos; Cuarto año, 113 alumnos; Quinto año, 96 alumnos, y Sexto año, 173 alumnos.

DOCENCIA DE POSTGRADO

Esta se realiza con la coordinación de la Comisión de Postgrado, que inició sus actividades en enero de 1982. Sus primeras tareas se orientaron a la recopilación, estudio y análisis de programas de postgrado existentes orientados hacia cuatro áreas definidas como prioritarias, a saber: diseño arquitectónico, diseño y planificación urbana, diseño estructural, y conservación y restauración arquitectónicas.

Posterior a este estudio la comisión propuso la materialización del Programa de Urbanismo, en el plan de estudios conducente al Grado de Magister en Urbanismo, el cual se encuentra en aplicación a partir de marzo de 1984, coordinado y dirigido por el Departamento de Urbanismo de la Facultad.

El programa de Magister mencionado ha tenido durante este período un total de 14 alumnos matriculados, habiéndose desarrollado exitosamente durante el actual período académico el primero y segundo semestres del plan de estudios.

INVESTIGACION

Entre los proyectos de investigación actualmente en curso es importante destacar que la Facultad ha definido como área prioritaria de investigación el tema *Vivienda*, por lo cual el Instituto de la Vivienda aparece como un organismo de especial importancia en la investigación superior, reuniendo en torno de él a investigadores de los distintos departamentos a fin de enfocar el tema a nivel interdepartamental. Los proyectos de investigación actualmente en curso, de acuerdo al departamento o instituto que los patrocina, son los siguientes:

INSTITUTO DE LA VIVIENDA

En este organismo existe una línea central de investigación en desarrollo: *Vivienda social, una hipótesis de acción*, esta investigación que se iniciara en agosto de 1981, tiene un carácter totalizador histórico y pretende englobar el proceso habitacional

entendiendo todos los factores que inciden en él. De esta línea central, se desprenden investigaciones más específicas como son:

Vivienda social, tipología de desarrollo progresivo, nuevas alternativas, financiamiento de CONICYT por el período de un año, equivalente a \$ 400.000.

Ordenamiento matricial de datos para un análisis comparativo de costos en vivienda social.

El Instituto de la Vivienda tiene además un grupo de investigaciones en preparación como complemento a la línea central de trabajo en materias tales como *Historia de la tecnología habitacional, Equipamiento comunitario para vivienda progresiva, El uso de la vivienda y El mobiliario en la vivienda social.*

Como productos de la investigación central *La vivienda social una hipótesis de acción*, están listos para ser publicados 7 documentos desarrollados durante el año pasado y el presente, cuyos nombres y autores se indican a continuación:

Financiamiento Habitacional, por E. Haramoto.

Proceso de Participación, por R. Sepúlveda.

Diseño Habitacional, Unidad, por P. Chiang y M. Pizzi.

Diseño Habitacional, Conjuntos, por P. Chiang.

Proceso Tecnológico, por S. Letelier.

Bibliografía sobre vivienda, por M. Isabel Pavez.

Instituto de Estudios Isla de Pascua. Este Instituto ha continuado desarrollando durante el año 1984 programas de investigación entre los cuales se pueden destacar los siguientes:

- Continuación del proyecto *Estatuaria de Isla de Pascua.*
- Tercera etapa: con la participación de la arqueóloga norteamericana Jo Anne Van Tilburg, investigadora asociada del I.E.I.P.
- Continuación del proyecto *Petroglifos de Isla de Pascua.*
Proyecto conjunto del I.E.I.P. y el Rock Art. Archivo de la Universidad de California, Los Angeles.
- Prospección arqueológica Costa Norte: Sector *Hanga o Teo.*
- Restauración del *Manavai* de acceso a la cueva *Ana o Hera Nui.*
- Recopilación etnográfica del área *Aringa o Hera* y leyendas asociadas.
- Proyecto de excavaciones en el sector *Akahanga*, proyecto conjunto con investigador asociado, arqueóloga Linda King.

Como producto de éstas y otras investigaciones en el Instituto se han originado las siguientes publicaciones:

- Trabajo sobre *Sistemas de subsistencia durante el período Protohistórico tardío* (Parte I, II y III).
- Informe sobre petroglifos de *Ua Huka*, publicado por el museo de Papeete.
- Informe sobre registro de un *Toua*, centro ceremonial *Ua Huka*, islas Marquesas.
- Informe de la excavación de la cueva *Ana Ua Heu.*

- Catálogo de identificación de sitios, cuadrángulos 8, 10, 11, 12, 13, 14, 18, 28, y *Rano Raraku*.
- Catálogo de sitios, estructuras del cuadrángulo 8, Tahai.
- Ponencias y trabajos presentados en el Congreso Internacional Isla de Pascua y Polinesia Oriental.

Instituto de Restauración Arquitectónica. Este Instituto ha desarrollado durante el año 1984 dos líneas centrales de investigación, a saber:

Arquitectura Regional de Copiapó; investigación que cuenta con el financiamiento del Departamento de Investigación y Bibliotecas de la Universidad (Concurso 1984/\$ 250.000).

Centro de Información Bibliográfica y Documental; investigación en proceso de desarrollo que ha permitido establecer intercambios bibliográficos con el ICROM de Roma.

El Instituto, que ha sido creado este año incorporándose a la estructura de la Facultad, ha planteado un plan de trabajo a desarrollar en un período de tiempo que contempla actividades de investigación, extensión, difusión, asesorías y prestación de servicios.

Durante el año 1984 ha elaborado el *Informe preliminar para la restauración de las casas de la ex hacienda Quilapilún*. Como parte de un convenio con la Municipalidad de Colina a través del Centro de Proyectos Externos y Práctica Profesional de la Facultad.

En materia de publicaciones, el Instituto elaboró en el último período el artículo publicado en la revista del Colegio de Arquitectos *Precisiones conceptuales en torno a las formas de rearquitecturaciones*.

En cuanto a las investigaciones desarrolladas en los distintos departamentos, y que dicen relación con el campo específico del conocimiento que les corresponde, se podrían mencionar las siguientes investigaciones actualmente en curso:

DEPARTAMENTO DE DISEÑO

Prospección bibliográfica de información referida al espacio en el campo de la filosofía, el arte, la ciencia y la arquitectura.

DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y TEORÍA DE LA ARQUITECTURA

Estudio histórico arquitectónico de edificios significativos de Chiloé.

La arquitectura del siglo XIX en Chile.

Teorías arquitectónicas europeas contemporáneas y su influencia en la arquitectura de Santiago.

La arquitectura en el Virreinato del Perú y en la Capitanía General de Chile.

DEPARTAMENTO DE URBANISMO

Regularidades y Tendencias de la Estructura comercial de la comuna de Santiago.

El Urbanismo del Estado en Chile entre 1866 y 1930.

Concepto de Desarrollo para Isla de Pascua.

Los instrumentos de planificación en el desarrollo y planificación de ciudades chilenas.

El Departamento ha continuado, durante el período académico 1984, con su política de publicaciones en materias relacionadas con su campo y que dicen relación con la participación de sus académicos en las investigaciones señaladas, en congresos y seminarios, y en sus actividades como profesores del pregrado. Entre dichas publicaciones destacan las siguientes:

- Introducción al Diseño Urbano.*
- Camilo Sitte y el nacimiento del Urbanismo Moderno.*
- Renovación urbana.*
- Documentos internos del Magíster en Urbanismo 1984.*
- Energía solar y organización espacial urbana.*
- Hacia una revalorización del dibujo arquitectónico.*
- La noción del espacio urbano.*
- La relación campo-ciudad.*

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA CONSTRUCCION

Este Departamento ha establecido 6 subáreas de investigación con los proyectos específicos que a continuación se indican:

Area sistemas materiales: *Tipología de los sistemas constructivos en madera factibles de utilizarse hoy en Chile.*

Area acondicionamiento físico ambiental: *Diagnóstico sobre equipos y sistemas de acondicionamiento físico ambiental en la edificación chilena.*

Area gestión empresarial: *Factibilidad de resolver el déficit habitacional chileno.*

Area estructuras: *Diagnóstico sobre avances de los sistemas estructurales en la arquitectura chilena.*

Area geometría: *Análisis y desarrollo de una tecnología pedagógica para cátedras científicas de alto contenido gráfico.*

Area energía y tecnología: *Diseño y tecnología solar en arquitectura como apoyo a los sistemas activos y su aplicación.*

Repercusión del avance tecnológico en el campo de la arquitectura.

El Departamento de Ciencias de la Construcción ha iniciado, a partir del año 1983, la preparación de un grupo de académicos en la línea de programación y computación, siendo apoyado por la Facultad con la adquisición de equipos computacionales básicos que han permitido avanzar sobre estas materias incurriendo en docencia de pregrado e investigación a nivel inicial, especialmente en lo que se refiere a generación de formas y graficación tridimensional.

Con motivo de las investigaciones centrales así como de la participación de los académicos en congresos, seminarios y actividad académica del pregrado y cursos de perfeccionamiento, el Departamento ha originado las siguientes publicaciones monográficas:

Albañilerías de bloque de adobe.
Albañilerías de ladrillo cerámico y de bloques de mortero.
Estructuras hiperestáticas.
Resistencia de materiales.
Estructuras de barras.
Resistencia al fuego.
Microeconomía.
El Estado y los organismos públicos.
Proyecto económico.

EXTENSION

Las tareas de extensión de la Facultad pueden resumirse en los siguientes aspectos:

EXTENSION, DIFUSION

Se efectúa sobre la base de exposiciones, charlas, cursos de capacitación, etc.

Entre estas actividades es posible destacar las siguientes, efectuadas en el período 1984:

DEPARTAMENTO DE DISEÑO

— Charla: *Arte y docencia de hoy en Europa Central.*

DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y TEORÍA DE LA ARQUITECTURA

— *Curso de historia y teoría de la arquitectura chilena.*

Dictado en la Escuela de Arquitectura de la Universidad del Biobío.

- *Curso de arquitectura racionalista.* Dictado en la Escuela de Arquitectura de la Universidad del Biobío.
- *Curso sobre la vivienda en Chiloé.* Dictado por los profesores de Chiloé según convenio con la Fundación para el Desarrollo de Chiloé.
- *Ciclo de conferencias sobre arquitectura española.*
- *Ciclo de conferencias sobre arquitectura religiosa cristiana.*
- *Ciclo de conferencias sobre arquitectura austriaca.*
- Conferencia: *Patrimonio histórico en la ciudad del futuro.*
- Conferencia: *Patrimonio arquitectónico de Valdivia.*
- Exposiciones gráficas y fotografías sobre: *Arquitectura religiosa, y Arquitectura española.*

DEPARTAMENTO DE URBANISMO

Conferencias y charlas:

- *El pasado y el presente de la ciudad del futuro,* Escuela Internacional de Temporada 1984.
- *La ciudad del siglo XXI,* Escuela Internacional de Temporada 1984.

- *Las estructuras comerciales como expresión de los espacios sociales urbanos*, Departamento de Geografía Universidad de Chile.
- *El Plan Intercomunal de Santiago*, Curso de Magister en Urbanismo 1984.
- *Modelos racionalistas en la organización del espacio urbano*, Facultad de Arquitectura y Urbanismo.
- *Adolf Loos, su vida y pensamiento*, Facultad de Arquitectura y Urbanismo.
- *La relación campo-ciudad*, Primer Congreso de Arquitectura de la Patagonia.
- *Die Urbanität als Begriff*, Primer Encuentro de Ex Becarios del Servicio Alemán de Intercambio Académico.
- *El comercio y la estructura urbana en la comuna de La Reina*, Departamento de Geografía Universidad de Chile.
- *Exposición de los trabajos del Departamento de Urbanismo en sus cursos de Pregrado*.
- *Exposición de breve expediente sobre el concepto de Desarrollo de Isla de Pascua*, en el Primer Congreso Internacional de Isla de Pascua y Polinesia Oriental.

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA CONSTRUCCION

Conferencias y Paneles:

- *Programa habitacional 1984*.
- *Protección contra incendios*.
- *Legislación de la construcción: Rol del Arquitecto*.
- *Sistemas personalizados de atención habitacional*.
- *Técnica y tecnología*.
- *Energías no tradicionales*.
- *Arquitectura sísmica*.
- *La ecología en la geografía urbana*.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ISLA DE PASCUA

"Curso de capacitación" para un grupo de habitantes de *Ua Huka* (islas Marquesas) en técnicas básicas de registro arqueológico.

Conferencia en el Centro Cultural de Papeete sobre prehistoria e historia de Isla de Pascua.

Conferencia en la Alcaldía de *Ua Huka*, islas Marquesas sobre prehistoria e historia de Isla de Pascua.

INSTITUTO DE RESTAURACION ARQUITECTONICA

Exposiciones relativas a problemas de restauración de la *Mezquita de Córdoba* y de la *Casa Lisboa*, esta última en Chile.

ESCUELA DE ARQUITECTURA Y OFICINA DE RELACIONES PUBLICAS

Exposición dirigida a estudiantes de la Educación Media.

Trabajos alumnos de la carrera de Arquitectura.

Parece importante destacar, además, que la Oficina de Relaciones Públicas de la Facultad ha colaborado con la Corporación de Televisión de la Universidad de Chile en la filmación y programación de películas y videos relacionados con nuestra área de conocimiento.

PROYECTOS EXTERNOS Y PRESTACION DE SERVICIOS

Dentro de este rubro se incluyen los programas de asesoría que sobre diversas materias propias del campo del conocimiento de la Facultad, se brinda a organismos e instituciones públicas y privadas.

En este campo de actividades la Facultad permanentemente suscribe convenios que, además de abrir relaciones con el medio profesional externo, generan ingresos que permiten, en parte, autofinanciar esta actividad.

Cabe mencionar, en este aspecto, los diversos convenios suscritos durante 1984 con distintos municipios del país, que abordaron proyectos de arquitectura, estudios urbanísticos y de restauración arquitectónica, la gran mayoría de ellos realizados en el Centro de Proyectos Externos y Práctica Profesional, a través de las 6 oficinas profesionales del 5° Año de la Carrera que reunieron un total de 96 alumnos en el período académico 1984.

Entre los proyectos desarrollados por estas oficinas se podrían mencionar los siguientes:

- Gimnasio Municipal de Conchalí.
- Biblioteca Municipal de Conchalí.
- Expediente para modificar sector central de Plan Regulador de Conchalí.
- Consultorio General Urbano y Centro Odontológico en Renca.
- Estudio de planos seccionales para su desarrollo: Ejes Bravo de Saravia y Panamericana Norte; comuna de Renca.
- Readecuación de dependencias de la Municipalidad de Renca.
- Biblioteca Municipal, Sede Social tipo y Escuela Básica tipo para Navidad.
- Estudio de viviendas tipo para profesionales y vivienda social para Navidad.
- Parque comunal de Rancagua y Proyectos de equipamiento.
- Análisis formal y funcional calle Estado (eje histórico), Rancagua.
- Seccional complejo deportivo Patricio Mekis.
- Elaboración del expediente urbano de la ciudad de Paine.
- Escuela Básica del pueblo de Viudas, Pichilemu.
- Hogar para la madre campesina, comuna de Litueche.
- Escuela Básica con internado para Paredones.
- Biblioteca Municipal para la Estrella.
- Habilitación de edificio para centro deportivo e internado en Marchigüe.
- Reciclaje y ampliación Centro Cultural y Social O.S.C.U.S.
- Cuartel Quinta Compañía de Bomberos de San Miguel.

Por último, en el nivel de prestación de servicios, cabe destacar que la Facultad se encuentra participando, durante el año 1984, en el convenio denominado *Asistencia Técnica al Consorcio Internacional Fundación Chile y Universidad de Chile*. Esta participación de la Facultad ha sido efectuada a través de académicos del Departamento de Ciencias de la Construcción.

PROGRAMA DE INTERCAMBIO

Mención especial en este informe merece el Programa de Intercambio Regular de Profesores y Estudiantes de Arquitectura, entre la Universidad de Chile y la Universidad de Cornell, USA, que se indica a continuación:

Durante el período académico 1984 la Facultad de Arquitectura y Urbanismo estableció un acuerdo con el College of Architecture, Art and Planning de la Universidad de Cornell, para desarrollar un Proyecto de Mejoramiento Técnico y Acercamiento Cultural.

El objetivo de este proyecto es establecer un intercambio anual de 15 alumnos y 3 profesores de arquitectura de cada universidad por un período de tres meses. Este equipo de personas debe desarrollar un programa, especialmente diseñado, de trabajos, talleres, cursos y salidas a terreno en el otro país, en temas específicos relativos a arquitectura y diseño urbano, que les permitirá obtener una visión más amplia y novedosa y asumir con mejores perspectivas el ejercicio de sus profesiones.

Este programa se inició en junio del presente año, con la visita de 15 estudiantes de tercer y cuarto nivel de Arquitectura de la Universidad de Chile y tres profesores, a la Universidad de Cornell en Ithaca y Washington, DC., USA.

Para llevar a cabo este programa se ha contado con la colaboración de la Organización de Estados Americanos (OEA), que ha permitido financiar los pasajes aéreos de los participantes.

PLANTA FISICA

Durante el año 1984 la Facultad ha podido terminar la habilitación de un Salón Auditorium en uno de los bloques mencionados, el cual prestará amplios servicios en las tareas docentes y de extensión.

PERFECCIONAMIENTO ACADEMICO

En relación al perfeccionamiento del personal académico de la Facultad a través de estudios de postgrado y cursos de especialización y perfeccionamiento, cabe destacar que durante el año 1984 la Facultad ha continuado con la política de perfeccionamiento y capacitación de sus académicos en aquellas áreas de su competencia.

BECARIOS EN EL EXTRANJERO

Cabe destacar en esta materia los siguientes académicos becarios en el extranjero, según Departamento:

DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y TEORIA DE LA ARQUITECTURA

Profesora Marcela Pizzi K. (en curso).

Postgrado en materias relativas a la Historia y Crítica de la Arquitectura.

Instituto de Tecnología de Massachusetts, USA.

Profesor Ignacio Salinas (en curso).
Doctorado en Arquitectura con mención en Historia de la Arquitectura.
Universidad Politécnica de Cataluña.
Escuela Superior de Arquitectura.
Cátedra Gaudi.

DEPARTAMENTO DE URBANISMO

Profesor Martín Durán A. (en curso).
Postgrado en Diseño Urbano.
Instituto de Urbanismo y Vivienda Prof. Dr. Klaus Borchard.
Beca Sociedad Carl Duisberg, RFA.

Profesora María Isabel Pavez R. (en curso).
Postgrado en Planificación Urbana.
Instituto de Urbanismo de París.

Profesor (J/P) Igor Kroneberg M. (postulante).
Postgrado en Diseño Urbano.
Instituto de Urbanismo Prof. Dr. Michael Trieb.
Universidad de Stuttgart.

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA CONSTRUCCION

Profesor (J/P) Andrés García E. (en curso).
Postgrado en materias relacionadas con el Acondicionamiento físico ambiental.
Universidad de Stuttgart.

Profesor Pablo González A. (en curso).
Curso de Perfeccionamiento en *Estudios Mayores de la Construcción*.
Instituto Eduardo Torroja, Madrid, España.

CURSOS DE POSTGRADO NACIONAL

Además del perfeccionamiento académico recién señalado, a nivel de cursos de postgrado en el extranjero, la Facultad ha iniciado este año el curso de postgrado *Magister en Urbanismo* para un cupo máximo de 15 alumnos.

CURSOS DE PERFECCIONAMIENTO
DE POSTITULO Y SEMINARIO

Cabe señalar que la Facultad ha desarrollado durante el presente año cursos de perfeccionamiento de Postítulo y seminarios de actualización, en las siguientes materias según Departamento:

DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y TEORIA DE LA ARQUITECTURA

- Curso de perfeccionamiento en *Historia de la Arquitectura Chilena*.
- Curso de perfeccionamiento en *Arquitectura Racionalista*.
- Seminario sobre *Proposición Normativa sobre Monumentos Nacionales*.

DEPARTAMENTO DE URBANISMO

Ciclo de perfeccionamiento en Urbanismo I: con la participación del Prof. Dipl. Ing. MA en Arquitectura, Alexander Schmidt, del Instituto de Urbanismo de la Universidad de Stuttgart, RFA, y del Prof. Arqto. MA en Ciencias Sociales, Ivor Samuels, del Instituto Politécnico de Oxford, Inglaterra.

Ciclo de perfeccionamiento en Urbanismo II: con la participación del Prof. Dr. Soc. Karolus Heil, del Instituto de Urbanismo de la Universidad de Berlín.

Ciclo de perfeccionamiento en Urbanismo III: con la participación de los profesores del Magíster en Urbanismo dado por la Facultad, profesores Dra. María Bertrand, Dr. Manuel Fernández, Alberto Gurovich, Hugo Romero, Pablo Trivello, Marta Viveros, Amador Brieba y Francisco Unda.

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA CONSTRUCCION

Curso de perfeccionamiento sobre Gestión Empresarial, dirigido a estudiantes del 5º Año de la Carrera, egresados y arquitectos titulados.

Curso de Perfeccionamiento sobre Análisis y Diseño de Sistemas Estructurales, dirigido a estudiantes del 5º Año de la Carrera, egresados y arquitectos titulados.

INSTITUTO DE LA VIVIENDA

Curso seminario sobre *Vivienda Social*, orientado a estudiantes del Quinto Año de la Carrera, egresados y arquitectos titulados.

ASISTENCIA Y PARTICIPACION DE ACADEMICOS
EN CONGRESOS CIENTIFICOS Y SEMINARIOS

En relación con la asistencia y participación de nuestros académicos a congresos científicos o seminarios, la Facultad ha continuado con su política de incentivar dicha participación como forma de aumentar el perfeccionamiento de sus miembros en materias generales y específicas, y como forma de realizar la extensión universitaria, propia de la Facultad. En este punto cabe destacar lo siguiente:

NIVEL GENERAL

Tercer encuentro Nacional Universitario sobre el Medio Ambiente, realizado en nuestra Facultad en noviembre de 1984. En este encuentro participaron académicos de todos los departamentos a través de ponencias específicas y también como coordinadores generales de dicho encuentro.

Primer Congreso de la Arquitectura de la Patagonia. Efectuado en Punta Arenas (octubre 1984), contó con la participación, por parte de la Facultad, de los profesores Manuel Fernández H. y Juan Benavides C., directores del Departamento de Urbanismo e Instituto de Restauración, respectivamente.

Primer Congreso Internacional de Isla de Pascua y Polinesia Oriental, Organizado por la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, con el patrocinio del Ministerio de Relaciones Exteriores, la Embajada de Estados Unidos de América y el PNUD.

Este Congreso contó con la participación de destacadas personalidades del

mundo científico. Participación especialmente importante tuvieron en él, el Instituto de Estudios Isla de Pascua, y los Departamentos de Historia y Urbanismo de nuestra Facultad.

POR DEPARTAMENTOS

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA CONSTRUCCION

Participación a través de una ponencia presentada por el profesor Héctor Cathalifaud en el Congreso de Geografía Urbana de Santiago.

Participación de académicos del Departamento en el Seminario sobre normalización de Técnicas de Hormigón Armado. Organizado por el Instituto Nacional de Normalización.

Participación a través de una ponencia presentada por la profesora Graciana Parodi E., en el Seminario sobre Energía Solar y Eólica, Universidad Federico Santa María de Valparaíso, Universidad de Tucumán.

INSTITUTO DE ESTUDIOS DE ISLA DE PASCUA

Participación de los investigadores del Instituto en calidad de expertos en Arqueología de Polinesia en el curso organizado por la UNESCO y el Departamento de Arqueología del Museo de Papeete, realizado en UAHUKA, islas Marquesas (abril-mayo 1984).

PARTICIPACION DE ACADEMICOS EN COMISIONES O ENCARGOS UNIVERSITARIOS

Como último punto en referencia a personal académico cabe destacar la participación de algunos profesores de la Facultad en comisiones asesoras de los organismos centrales, a saber:

- Comisión Asesora en Grados Académicos y Política de Desarrollo (Dirección General Académica y Estudiantil). Profesores Julio Chesta y Luis Goldsack.
- Subcomité asesor en Proyectos de Investigación. Profesores: Manuel Fernández H., Edwin Haramoto N. y Juan Benavides C.
- Comisión Central de Extensión. Profesor Luis Goldsack J.

LA FACULTAD DE ARQUITECTURA Y URBANISMO DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE, COMO FACULTAD EXAMINADORA DE LA CARRERA DE ARQUITECTURA DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

En conformidad al D.F.L. N° 1 de 1980, Ley General de Universidades, al Decreto N° 439 de fecha 26.01.84, que reglamenta la labor de la Universidad de Chile como Universidad Examinadora, y en virtud del convenio suscrito por ambas universidades (de fecha 16.07.83) así como del Acta de Procedimientos Internos

existente, nuestra Facultad ha ejercitado, durante el período 1984, su calidad de Facultad examinadora de la carrera de Arquitectura de la Universidad Central.

Durante el ejercicio de esta actividad se ha informado oportunamente a la Dirección General Académica y a la Prorrectoría sobre el desarrollo de dicha labor, destacándose aspectos relevantes que dicen relación con:

- Relaciones Generales y Procedimientos entre ambas entidades.
- Proceso de Examinación, que involucra tres aspectos a saber: procedimientos de examen, aprobaciones y certificados, y porcentajes de aprobación.
- Contenidos programáticos.

Estos informes, sobre las materias señaladas, han pretendido dar cuenta de nuestra labor, problemas presentados y sugerencias, así como buscar la toma de decisiones en conjunto con las otras facultades de la Universidad de Chile involucradas en este proceso, de tal manera que la actitud que se adopte en cada caso sea determinada por la Universidad como cuerpo.

GASTÓN ETCHEVERRY ORTHOUS
Decano